

## **PRESENTACIÓN**

Hombre, tierra y dependencia en el campo de Gibraltar fue un libro clásico que marcó una época en las Ciencias Sociales en la España en la que fue editado (1968).

Ahora, su autor, edita de nuevo esta obra como facsímil, añadiéndole un prólogo en el que reflexiona sobre los avatares que ha sufrido este territorio a lo largo del tiempo. Resultará de gran interés escuchar la opinión de los expertos que intervendrán en relación a los conceptos sobre los que abunda el texto, es decir, propiedad de la tierra, dependencia (en todos sus órdenes), modernización y devenir histórico.